

4.0 crédits	30.0 h	1q	Ce cours bisannuel est dispensé en 2010-2011, 2012-2013, ...

Enseignants:	Bourgine Benoît ;
Langue d'enseignement:	Français
Lieu du cours	Louvain-la-Neuve
Thèmes abordés :	Pour atteindre ces objectifs, seront proposés : - une recherche critique originale sur une question dogmatique ou sur une œuvre significative ; - des lectures, des reprises et des échanges avec le professeur.
Acquis d'apprentissage	Au terme de cette activité, l'étudiant sera capable de - mettre en évidence l'intérêt, les exigences et la dynamique d'une recherche en théologie dogmatique ; - appréhender une problématique dans sa complexité, en évaluer les enjeux fondamentaux et la portée pratique ; - élaborer une pensée personnelle en intégrant les apports d'une recherche. <i>La contribution de cette UE au développement et à la maîtrise des compétences et acquis du (des) programme(s) est accessible à la fin de cette fiche, dans la partie « Programmes/formations proposant cette unité d'enseignement (UE) ».</i>
Contenu :	2012-2013 Le cours propose une recherche de théologie systématique sur le « langage de la Croix ». Si depuis Paul la Croix est tenue pour critère d'un christianisme authentique et d'une théologie véritable, cela ne certifie aucunement la validité de l'interprétation qui en fut donnée au cours des âges. Dans une première partie, on tentera de définir la Croix comme l'acte décisif et final d'une confrontation entre deux logiques antagonistes à l'œuvre dans l'alliance. En quoi ce point de vue permet-il d'échapper aux perversions auxquelles la théologie de la Croix a donné lieu dans la tradition chrétienne et théologique ? On se penchera, dans une deuxième partie, sur la situation contemporaine de l'annonce de la foi et les chances d'une « religion de la Croix ». La figure biblique d'Adam, dépendante du Christ comme son « type », ou la figure de l'homme que dessine de manière comparable la littérature testimoniale en notre temps (V. Grossman, P. Levi, I. Kertész), établissent les coordonnées d'un « monde des conséquences ». On confrontera ce type d'anthropologie à l'anthropologie contemporaine telle qu'elle est déterminée par la sécularisation. À quelles conditions l'annonce du salut par la Croix peut-elle devenir bonne nouvelle pour l'Homo Festivus de la fin de l'histoire (Ph. Muray ; Ch. Delsol) ?
Cycle et année d'étude :	> Master [60] en théologie > Master [120] en théologie
Faculté ou entité en charge:	TEBI